



学校長便り

～学校や地域に誇りをもつ児童の育成～

150th 九度山小学校

1月号 NO.1

令和5年1月23日

あけまして
おめでとうございませす



2023年 卯年 今年もよろしくお祈いします

今年も子どもたちにとって学校生活が充実した日々になりますよう、また心身共に健やかに成長できますよう職員一同、改善・努力してまいりますので、ご協力・ご支援よろしくお祈いします。

座右の銘

6年生の国語科で、座右の銘にしたい言葉を決め、選んだ言葉とそれに結びつく経験について書き、読み合い感想を伝える学習をしました。子どもたちはみな、一人一人経験をもとに、大切にしたい言葉を見つけることができました。

座右の銘とは、いつも身近において、自分をはげましたり、自分の目標としたりする言葉のことです。九度山小学校の校訓「まじめ」は明治40年から受け継がれてきた「全校児童の座右の銘」とも言えます。九度山小学校の児童であることを誇りに卒業しても大切にしてほしいです。

また、これから先もたくさんの言葉に出合って、ものの見方が変わったり成長したりすることでしょう。出合った言葉を大切にしながら、どのように生活していくかが重要だと思ひます。



先生たちの座右の銘



- 陰徳
- 大切なのは何が与えられているかではなく 与えられたものをどう使うかである
- 継続は力なり あせらず あわてず あきらめず
- 意志あるところに道は開ける
- 初心忘るべからず
- 自分で決めたことは やり通す
- 止まない雨はない
- 明日は明日の風が吹く
- 一期一会 生涯に一度限りである
- 吾唯足知 (われただたるをしる)
- 意味のないことをたくさんするのが人生
- 学ぶことは自分の無知を発見することである
- 為せば成る 為さねば成らぬ何事も 成らぬは人の為さぬなりけり
- 壁というのは、できる人にしかやってこない。超えられる可能性がある人にしかやってこない。
- 人間万事塞翁が馬 生きてるだけで丸儲け
- ピンチの時こそサバイバル能力を磨け!
- いちばん大切なのは一生懸命生活すること
- 一生懸命したことは、いちばん純粋なことであり、純粋であることはもっとも美しく尊いこと
- あちこち旅をしてまわっても 自分から逃げることはできない
- 明朗快活 ○雲外蒼天 ○生涯現役 ○日日是好日



裏面もご覧ください。



学校長便り

～学校や地域に誇りをもつ
児童の育成～

150th 九度山小学校

1月号 NO.2

令和5年1月23日



ようこそ真田の郷へ

第13回姉妹市町児童間交流事業（スキー交流）

長野県上田市との交流は、真田昌幸・幸村親子が戦いに敗れてやってきた九度山町と、昌幸・幸村親子が生まれ育った長野県真田町が、昭和52年5月に姉妹町になったことから始まりました。その後真田町は合併して上田市となりましたが、姉妹都市の関係はそのまま続けられ、両市町のいろいろな団体が交流しています。姉妹市町児童間交流もその一つで、3年ぶりに実施することができ、上田市の関係の方々にも温かく迎えていただきました。

今回、上田市立菅平小中学校とのスキー交流はできませんでしたが、九度山町からは希望の中学1年生と5・6年生が参加しました。1日目は、真田昌幸によって築かれた上田城を見学しました。2日目は、菅平高原スキー場でインストラクターの方々にスキーの指導を受け、スキーを楽しみました。スキーが初めての児童・生徒が多かったですが、すぐに習得し、リフトに乗って滑れるようになりました。3日目は、真田氏歴史館で真田昌幸宛の豊臣秀吉の書状の展示など貴重な資料を見て、真田氏の歴史について学習しました。また、ゆきむら夢工房でそば打ち体験をし、自宅に持ち帰りました。「こしがあってとてもおいしかった」との感想も聞かれました。

普段できない体験をたくさんして、楽しい思い出となりました。「また、上田市にきたい。スキーがしたい。」と話す児童が多く、ご家族でも、機会があれば、ぜひ足を運んでいただけたらと思います。これからも市町間の交流がさらに深まればと願っています。



第15回九度山世界遺産マラソン よくがんばりました！

3年ぶりに「紀の川フルーツライン」をコースに開催され、全校児童が参加しました。12月から体育やチャレンジマラソンとして運動場で練習をしてきました。九度山町内外の児童と競ったり、自分自身と闘ったりしながら、全員最後まで全力で完走することができました。結果に関係なく、今までの練習の努力がこれからの成長につながることでしょう。



これからの主な行事予定

1月28日(土) 150周年記念式典(午前)

1月30日(月) 振替休業

2月6日(月) 第3回PTA企画委員会

2月12日(日) 県市町村対抗ジュニア駅伝

2月14日(火) 授業参観・学級懇談会

本部役員抽選

3月17日(金) 卒業証書授与式

3月24日(金) 修了式

九度山町内小学校 150周年記念式典に向けて

体育館に額装されていた校訓と校歌の修復をしていただきました。九度山分館・入慈分館様並びに地域の方々にご協力いただき、実現することができました。ありがとうございました。

